

Se consolida la cooperación para el desarrollo



**José María Menéndez
Martínez, Vicerrector
de Relaciones
Internacionales y
Cooperación para el
Desarrollo de la UCLM**

Las universidades españolas iniciaron su andadura en materia de cooperación a finales de los años 90, y en el año 2001, la CRUE elaboró el primer documento estratégico de cooperación que posteriormente fue incorporado en la LOU.

A diferencia de otros agentes públicos y no gubernamentales, la cooperación universitaria se cualifica, por su marcado carácter académico y de investigación, centrando sus actuaciones en el

fortalecimiento de las estructuras de educación superior en los países en vías de desarrollo. La cooperación en la UCLM, es relativamente reciente, ya que podemos afirmar que a partir del año 2004 se estructura una propuesta global en el ámbito de la formación, la sensibilización y los proyectos de intervención directos.

En primer lugar, nuestro Programa de Prácticas y Proyectos Fin de Carrera, que este año cumple su V edición, ha permitido que cerca de 150 estudiantes de nuestra universidad realicen actividades formativas y de asistencia técnica en países de Iberoamérica y África.

Adicionalmente, en el año 2009 se realizó la primera convocatoria para PDI y PAS de la UCLM, en relación a la presentación de iniciativas de asistencia técnica, investigación, o participación en congresos y seminarios en terceros países. Esta oferta se completa con una convocatoria de ayudas para ONG's, siempre y cuando los proyectos incorporen profesores y alumnos de la universidad o se centren en el ámbito de la educación universitaria.

Hay que indicar también el esfuerzo que nuestra universidad esta realizando en materia de sensibilización y educación para el desarrollo. En los últimos 5 años, hemos realizado jornadas interuniversitarias, en temas como educación para la